



Junta Directiva Nacional  
Personería jurídica N°334 febrero 11/72  
Carrera 10-18-44 piso 3°  
Bogotá D-C.

**ANDEPETROL**

Asociación Nacional de Pensionados  
Petrojeros de Colombia  
Tel. corporativo 3108259418 fijo 6014747031  
E-mail: [andepetrol.nacional72@gmail.com](mailto:andepetrol.nacional72@gmail.com)  
Web [www.andepetrol.org](http://www.andepetrol.org)



**Afiliada a la C.P.C.**

---

## **47 AÑOS DE LA PATRIÓTICA HUELGA DE LA UNION SINDICAL OBRERA**

25 de agosto del 2024, se cumplieron 47 años de la patriótica y nacionalista huelga que libró la **UNION SINDICAL OBRERA**. Fue en 1977 cuando la clase obrera petrolera, reunida en la "**auténtica y verdadera Unión Sindical Obrera, USO**", libró una de las batallas más gloriosas de su historia, soportando y resistiendo la arremetida gubernamental del gobierno liberal del presidente Alfonso López Michelsen.

La huelga se hizo efectiva para impedir la privatización de ECOPETROL, y los trabajadores agrupados y dirigidos por la USO, no duraron un instante en acatar esta orientación, pues se trataba de la defensa del más importante bien nacional.

La huelga contó desde el inicio con un importante respaldo popular en el Magdalena Medio y otras regiones del país.

El gobierno del presidente López militarizó la ciudad de Barrancabermeja, nombro alcalde militar y le dio un tratamiento de guerra al sindicato. Fueron detenidos más de 100 dirigentes y enviados a la cárcel Modelo de Bucaramanga.

En esta violencia sin precedentes se instaló un consejo verbal de guerra, para que los militares juzgarán a los dirigentes y activistas del sindicato y varios de ellos pagaron años de cárcel.

El gobierno impuso a la lucha obrera de la USO una "masacre laboral" sin precedentes, 227 despidos, centenares de desterrados. Héroes que dieron lo máximo de su vida por la defensa de los intereses del país, muchos de ellos ya fallecidos, que levantaron la bandera roja de la USO y la colocaron en la cima de la victoria en su empeño de conquistar más "activos" para la nación.

Una década después, a través del Consenso de Washington, los imperios colonialistas, imponen al mundo entero, una nueva visión de dominación económica, política y social: el neoliberalismo. Doctrina que arrasará los países, sus empresas estatales y sus riquezas en las décadas posteriores.

El impacto de la doctrina capitalista del neoliberalismo impactará también varias organizaciones sindicales. La política del garrote se impuso, en el cierre de las principales empresas estatales, se acabó TELECOM, CAJA AGRARIA, los principales Bancos Estatales y empresas de energía eléctrica y ECOPETROL fue fragmentada.

El adoctrinamiento ideológico del neoliberalismo derrumbó las posiciones de clase de varias organizaciones sindicales, hizo carrera y se normatizó la aceptación de los postulados neoliberales y muchos lucen como accionistas y propugnan por "maximizar las utilidades de sus paquetes accionarios", así ello represente estar de acuerdo con reducción de nóminas directas, crecimiento exponencial de trabajadores contratistas, y el beneplácito de despido de trabajadores. Los vidrios polarizados no los dejan mirar la realidad de una empresa que debe transformarse, manteniendo su carácter estatal.

Desconocen los términos de transitar hacia una transición energética democrática, participativa, justa, soberana y con derechos e inclusiva, que sea propositiva y que recoja los cambios que reclama la humanidad para conservar la vida en el planeta.

**Honor y gloria eterna a los héroes de la huelga de 1.977.**

**JUNTA DIRECTIVA NACIONAL**

**ANDEPETROL**

**Agosto 25 de 2.024**